



Rapport d'activité 2022

COFRA

CONFÉRENCE
DE COORDINATION
FRANCOPHONE

PRÉAMBULE

Vous tenez entre vos mains un rapport d'activité de la COFRA nouvelle formule. Il se veut moins bavard, mais plus parlant.

En effet le rapport d'activité de la COFRA avait jusqu'ici aussi deux objectifs un peu contradictoires, d'être à la fois l'organe de la COFRA face à l'extérieur et une formalisation de la « mémoire » interne. Le premier de ces objectifs nécessite une approche visuelle agréable, la concision et des textes porteurs ; le second objectif amène plutôt à la précision, à l'exhaustivité et à davantage d'austérité. Un premier pas a été fait avec cette publication dans la direction du premier de ces objectifs, d'autres instruments administratifs permettant d'entretenir la mémoire des activités de la COFRA.

La réflexion est lancée et le processus n'est peut-être pas achevé ; mais nous nous sommes mis en route.

L'année 2022 a, pour la COFRA, été marquée par le départ à la retraite de Werner Riesen, collaborateur scientifique pendant 34 ans, tout d'abord à la SREP, dont il a été brièvement le directeur avant la disparition de cette section, puis au SECI (Statistique, Evaluations et Coordination intercantonale), épaulant les présidents successifs sur de nombreux projets et en particulier pour l'organisation des divers forums, et ceci depuis la création de la COFRA. Par sa longue carrière, Werner Riesen était devenu le meilleur connaisseur de l'évolution et du fonctionnement du CIP, ainsi que de la partie francophone de l'INC. Nous remercions ici Werner Riesen pour son apport et nous lui souhaitons une heureuse et longue retraite.

Au-delà des deux forums 2022 (présentés en page 10) qui ont été des moments forts, l'année a été bien remplie par deux projets qui ont potentiellement un grand impact sur l'organisation de la formation obligatoire et post-obligatoire dans la région. Il s'agit, d'une part, du projet national « Évolution de la maturité gymnasiale » et, d'autre part, du projet cantonal « Avenir Berne romande » lié au prochain transfert de la commune de Moutier dans le canton du Jura.

Ces deux projets très différents ont néanmoins suscité de multiples rencontres avec tous les milieux intéressés en vue de déterminer notamment des prises de position de CJB et du CAF et d'autres institutions concernées.

Nous vous souhaitons une excellente lecture !

Tramelan et Berne, juin 2023



Le Président de la COFRA
Pierre-Etienne Zürcher

RÔLE ET MANDAT DE LA COFRA

La Conférence de coordination francophone (COFRA) est un organe de coordination chargé des dossiers francophones au sein de la Direction de l'instruction publique et de la culture du canton de Berne. Elle est composée de cadres francophones des différents offices de la Direction qui se réunissent quatre fois par an pour partager des informations sur les projets en cours et échanger des idées. La COFRA organise régulièrement des manifestations valorisant des activités ou initiatives francophones relevant des domaines de la formation et de la culture. Sa présidence est assurée par le Secrétaire général adjoint qui participe aux travaux du Comité directeur de la Direction, avec notamment le rôle de faire valoir le point de vue francophone dans tous les dossiers traités au niveau central. Le siège de la COFRA et son administration sont basés au Centre interrégional de perfectionnement, le CIP, à Tramelan.

Parallèlement à son rôle de **coordination**, la COFRA est mandatée pour fournir des **conseils stratégiques et un soutien politique** à la Direction et aux offices concernant la mise à disposition des dossiers francophones et des dossiers communs aux deux communautés linguistiques. Elle assure une **représentation** coordonnée de la Direction de l'instruction publique au sein des instances dans les espaces Berne-Jura, Berne-Jura-Neuchâtel, romand et suisse. La COFRA est **l'interlocutrice** du Conseil du Jura bernois et du Conseil des affaires francophones de l'arrondissement administratif de Biel/ Bienne. Elle garantit l'implantation d'une délégation de l'ensemble des services francophones dans la partie francophone du canton. Enfin, la COFRA favorise le **dialogue avec les partenaires** dans la partie francophone du canton et contribue à promouvoir la stratégie de la formation et de la culture.

En 2022, le règlement de la COFRA daté de 2008 et qui méritait un rafraîchissement, a été actualisé.



PRINCIPAUX SUJETS ABORDÉS PAR LA COFRA

En 2022, la COFRA a notamment suivi de près les développements du projet Avenir Berne romande et ses effets sur les services francophones de la Direction de l'instruction publique et de la culture ; elle a thématiqué les défis liés à l'accueil scolaire des enfants et des jeunes ukrainiens suite à l'éclatement de la guerre en Ukraine ; elle a discuté du projet « Evolution de la maturité gymnasiale » et de la consultation lancée au niveau fédéral sur l'actualisation du plan d'études cadre de la CDIP pour les écoles de maturité et sur le règlement de reconnaissance de la maturité gymnasiale ; elle a régulièrement fait le point sur la promotion de l'éducation numérique dans l'enseignement ; enfin, elle a été régulièrement informée de la reprise dans le domaine de la culture suite à la pandémie du COVID et des difficultés encore rencontrées en 2022 par ce secteur très impacté par la crise sanitaire.

En outre, lors de sa séance plénière de septembre, la COFRA a invité Samantha Ramos, déléguée interjurassienne à la jeunesse au Conseil du Jura Bernois, à présenter son rôle et ses activités. Son poste à la particularité d'être intercantonal. Il a été créé pour défendre l'intérêt des jeunes et développer une politique commune de la jeunesse. Lors de la séance du mois de décembre, c'est Yves Brechbühler, chef de la Communication de la Direction de l'instruction publique et de la culture et responsable du magazine EDUCATION, qui est venu présenter son travail. A cette occasion, il a exposé ses idées et consulté les membres de la COFRA sur la mobilisation de rédacteurs francophones afin de réunir davantage de textes en français dans le magazine.

PROJET AVENIR BERNE ROMANDE

Le 11 novembre 2022, le Conseil-exécutif bernois a posé les bases d'une administration moderne et efficiente au service de la population francophone, projet qui a vu le jour suite au départ de Moutier dans le canton du Jura. Dans le cadre des décisions prises sur la relocalisation des services cantonaux et la création de deux nouveaux pôles administratifs l'un à Reconvilier, l'autre à Tavannes, certains services de la Direction de l'instruction publique et de la culture sont directement concernés. A l'horizon 2026, le Centre d'orientation professionnelle, le Centre ACCES, une antenne du Service de psychologie pour enfants et adolescents, ainsi que le service des Monuments historiques seront transférés sur le site de Tavannes.

Courant 2022, la question de la future école secondaire prévôtoise a débouché sur deux variantes, sur lesquelles seront amenés à se prononcer début 2023 les habitants de la couronne de Moutier.

Enfin, un groupe paritaire BEJU a été mis sur pied à l'automne pour travailler ensemble sur la future répartition des filières de formation artisanale suite à l'annonce du déménagement du CEFF artisanat à Bienne.

ÉCOLE OBLIGATOIRE

Éducation numérique

À partir de la rentrée d'août, les élèves de 11^e année ont eu la chance de travailler avec le quatrième et dernier volume de la méthode Connected. Ce volume est peut-être le plus intéressant de la série traduite et adaptée par les collègues bernois du Centre MITIC Interjurassien. Il conclut un programme de 4 ans répondant parfaitement aux exigences du nouveau plan d'études en éducation numérique.

Ce programme obligatoire, inscrit à la grille horaire des élèves de la 8^e à la 11^e année, est renforcé par le travail transversal effectué dans les autres disciplines. Afin de monter en compétences, le corps enseignant exerçant en 7^e et 8^e années a démarré en septembre une formation d'une année combinant apports théoriques et accompagnement de proximité. Leurs collègues des autres années scolaires bénéficieront également de cette sensibilisation d'ici à l'été 2026.

ÉCOLES MOYENNES ET FORMATION PROFESSIONNELLE

Salon interjurassien de la formation 2022

Près de 4000 élèves d'une trentaine d'établissements scolaires du canton du Jura et de la partie francophone du canton de Berne ont participé au Salon interjurassien qui s'est tenu à Delémont en mars 2022. Ils ont pu y découvrir plus de 200 métiers présentés par les différentes associations professionnelles régionales ou nationales. Les sections francophones de l'Office de l'école obligatoire et du conseil et de l'Office des écoles moyennes et de la formation professionnelle, ainsi que l'Orientation professionnelle, ont contribué à l'organisation de cette manifestation lors de laquelle plusieurs concours ont été organisés, mettant en valeur des jeunes talents de la région.

Évolution de la maturité gymnasiale

Se questionnant sur la nécessité d'actualiser le plan d'études cadre de la CDIP pour les écoles de maturité ainsi que le règlement de reconnaissance de la maturité gymnasiale, le SEFRI, en coordination avec la CDIP, ont lancé une consultation au niveau fédéral mi-mai. Le positionnement du canton de Berne transmis fin 2022 a davantage mis l'accent sur la mise à jour des contenus des plans d'étude cadres, que sur les changements de structure. A savoir qu'un passage à 4 années de gymnase impacterait essentiellement la partie francophone du canton. Afin de se préparer aux éventuels changements à venir, la Direction de l'instruction publique et de la culture a établi un planning. Le délai d'adaptation donné pour mettre en œuvre les changements serait de 12 ans, mais les premières adaptations pourraient déjà intervenir dans les 4 ans.



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Budget HEP-BEJUNE 2023

Le Comité stratégique de la HEP-BEJUNE a approuvé en septembre le budget 2023. La contribution bernoise s'élève à 5'700'000 francs. A cette somme s'ajoutent la contribution pour les formatrices et formateurs en établissement (FEE) bernois francophones de 500'000 francs, tandis que la part réservée au mandat bernois, destinée à soutenir la formation continue du corps enseignant francophone bernois, se monte à 290'000 francs.

Formation en physiothérapie

Le Comité gouvernemental de la HES-SO a approuvé en novembre 2022 la création d'une nouvelle filière bachelor en physiothérapie à la HE-Arc à Delémont. La première rentrée de cette filière dont les effectifs sont régulés est prévue pour septembre 2023.

CULTURE

Suite à la décision du Conseil-exécutif de créer un Prix du bilinguisme, un groupe de travail sous l'égide de l'Office de la culture, et qui a réuni des experts culturels et du bilinguisme, a mené des réflexions qui ont abouti sur une proposition. L'Office de la culture va ainsi remettre pour la première fois le Prix du bilinguisme dans la culture en 2023.

En matière de partenariat avec les institutions culturelles, le contrat de la Fondation Mémoires d'ici a pu être renouvelé début 2022 pour cette institution phare du Jura bernois, qui a également débuté les travaux pour son agrandissement. Cet investissement conséquent a été soutenu par la Direction de l'Instruction publique et de la culture. Le processus de renouvellement des contrats pour les institutions d'importance régionale pour les années 2024-2027 s'est déroulé en grande partie en 2022 et sera finalisé en 2023.

Au niveau romand, le canton de Berne s'est en outre impliqué dans plusieurs projets. Des aide-mémoires à destination des milieux culturels et des établissements scolaires ont été élaborées, en français et en allemand, afin d'encourager les activités de médiation culturelle en lien avec les écoles. Par ailleurs, différentes études ont été réalisées

au niveau romand afin de mesurer la situation souvent difficile et précaire de certains acteurs culturels, notamment en lien avec les conséquences de la crise sanitaire. En ce qui concerne la Commission intercantonale de littérature (CiLi) des cantons de Berne et du Jura, des démarches sont en cours afin de l'élargir au territoire BEJUNE.



Renouvellement des instances du CJB et du CAF

En 2022, les élections du Conseil du Jura bernois (CJB) et du Conseil des affaires francophones de l'arrondissement de Biel/Bienne (CAF) ont impliqué un changement des compositions des commissions Culture des deux conseils. Pour la nouvelle législature (2022-2026), le CJB a quant à lui revu son Concept culturel et défini ses priorités stratégiques. Dans ce contexte, ce dernier prévoit également l'organisation régulière de rencontres avec le secteur culturel.

ORIENTATION PROFESSIONNELLE

Nouveau concept d'information dans les Centres OP de Bienne et Tramelan



La nouvelle Infothèque de l'OP Tramelan

Les Centres d'information de l'OP francophone ont fait peau neuve en 2022. A l'OP Bienne et à l'OP Tramelan, l'offre sur le plan de l'information se présente sous un nouveau jour et propose aux utilisatrices et utilisateurs un nouveau concept qui fait de l'information une expérience en soi. En plus d'une partie permettant de travailler sur des réalisations personnelles avec des outils informatiques mis à disposi-

tion, des îlots professionnels et thématiques jalonnent l'espace et invitent à la découverte. Les îlots professionnels permettent d'aller au cœur de l'information des domaines professionnels et des différents métiers qui les caractérisent, tandis que les îlots thématiques permettent au public de mieux identifier ses besoins et d'y répondre. Des vitrines thématiques, des anciennes photos représentant des contextes professionnels d'antan et des « Touchbox » (tiroirs avec des objets professionnels pouvant être touchés) attirent le jeune public comme les adultes en leur permettant d'aborder de façon créative les thèmes du choix et du parcours professionnel tout au long de la vie.

Soirées thématiques pour les parents des élèves de 10^{ème} année

L'OP, les écoles professionnelles ainsi que les écoles du secondaire I et II ont proposé pour la deuxième année consécutive huit soirées d'information aux parents d'élèves de 10^{ème} année. Environ 470 parents accompagnés de 220 jeunes ont assisté aux soirées proposées à Berne, Bienne, Corgémont, Courtelary, La Neuveville, Moutier, Reconvilier et Tramelan sur le thème du choix scolaire et professionnel. Chacune des soirées prévoyait une introduction réalisée par une directrice ou un directeur du secondaire I, une information collective et ensuite des échanges auprès de différents stands. Lors de l'information en plénum, l'OP abordait le rôle des parents dans le choix scolaire et professionnel de leurs enfants, les écoles moyennes présentaient ce qui caractérise l'école de culture générale et le gymnase, tandis que les écoles professionnelles ont mis en avant les témoignages de trois professionnels issus du domaine technique, commercial et social qui, depuis la formation professionnelle initiale, ont continué des études au niveau HES. Quant à la deuxième partie, toujours autant appréciée, le public a pu s'adresser aux différents intervenants pour approfondir l'information ou obtenir des informations complémentaires.

Travail et famille : c'est possible !



Le 12 mai 2022, des parents et futurs parents souhaitant trouver un équilibre entre famille, travail et formation continue, ainsi que des personnes au foyer voulant se réinsérer professionnellement ont pu bénéficier de la soirée thématique « Travail et famille : c'est possible ! »,

qui s'est tenue à la BFB Bildung Formation Biel-Bienne. Des conseillers et conseillères de l'OP, des collaboratrices du FRAC et des professionnels d'entreprises ont animé des ateliers permettant d'approfondir 4 thèmes essentiels : concilier la vie professionnelle et familiale au quotidien, négocier avec les supérieurs hiérarchiques, planifier et aborder la carrière et, le dernier, se réinsérer professionnellement lorsqu'on est femme ou homme au foyer. Cette manifestation bilingue qui se voulait un pont vers des thématiques importantes du public adulte a bénéficié d'une garde d'enfants gratuite, assurée par l'Université populaire de la région Bienne-Lyss.

CENTRE ACCES

En collaboration avec l'Office de l'école obligatoire et du conseil, le Centre ACCES a adressé fin 2022 un questionnaire aux directions d'établissement de l'école obligatoire afin de faire l'état de la situation des problèmes de harcèlement. Une série de propositions ont été discutées en vue de répondre aux besoins exprimés en matière de sensibilisation et de formation afin de pouvoir lutter ensemble plus efficacement contre ce fléau.



FORUM COFRA

Les forums, organisés deux fois par année par la COFRA à l'intention des cadres et des directions d'établissements francophones du canton de Berne, constituent de véritables moments d'échanges privilégiés. Les thèmes des forums sont définis par les membres de la COFRA lors des séances plénières.

« Compensation des désavantages »

A l'occasion du forum du 1^{er} juin 2022, Romain Lanners, Directeur du Centre Suisse de Pédagogie Spécialisée, a exposé les trois défis liés à la compensation des désavantages. Ils concernent les outils pour l'école inclusive, la législation et l'égalité de traitement. Andréa Fuchs Fateh, responsable de l'enseignement spécialisé francophone à l'Office de l'école obligatoire et du conseil, a ensuite présenté le contexte de l'école obligatoire du canton de Berne. Finalement, Alexandre Wenger, responsable de la compensation des désavantages au Gymnase français de Bienne, a expliqué comment les mesures mises en place dans le secondaire II s'appliquent, entre exigences et équité.

« Les pratiques artistiques et la culture s'invitent à l'école »

Le second forum du 23 novembre 2022 a eu pour objectif de présenter différentes expériences de médiation culturelle. C'est ainsi que Julien Annoni et Olivier Membrez, directeurs de l'association Usinesonore, ont évoqué des exemples d'ateliers musicaux qu'ils proposent dans les écoles. Thierry Gyger, le directeur du cercle scolaire de Cormoret-Villeret-Courtelay a présenté les activités mises en place dans le cadre d'un projet pilote d'agents culturels intégrés aux écoles. Finalement, Anne-Lise Prudat, comédienne, metteuse en scène et formatrice, a expliqué comment les pratiques artistiques, et notamment le théâtre, sont intégrées dans le plan d'études de la HEP BEJUNE.



COLLABORATION, PARTENARIATS ET REPRÉSENTATION

Assemblée plénière CIIP

Le canton de Berne a été l'hôte de l'assemblée plénière de la Conférence intercantonale de l'instruction publique de la Suisse romande et du Tessin (CIIP) pour sa « Session d'été » en mai 2022. Une partie culturelle avec la participation exclusive de l'artiste Phanee de Pool a suivi la séance de travail qui s'est déroulée à La Neuveville. La journée s'est terminée autour d'un repas sur une terrasse surplombant les vignes et le lac de Biene.

Journée des enseignants 2022

Au mois de mai, la Directrice de l'instruction publique et de la culture Christine Häsler et le Secrétaire général adjoint, Président de la COFRA, ont participé à la 20^{ème} journée des enseignants.es francophones sur le thème « Le climat scolaire » organisée par le Syndicat des enseignants.es francophones de Formation Berne (SEfFB). Après le discours de la Directrice qui a adressé ses remerciements aux enseignants.es pour les efforts fournis durant la pandémie de Covid, Pierre-Etienne Zürcher a saisi l'occasion de présenter le mandat et les activités de la COFRA.

Conseil d'administration du CIP

Le président de la COFRA siège au Conseil d'administration du CIP dans lequel il représente le canton et dispose d'une voix consultative. En collaboration avec d'autres représentants de la Direction de l'instruction publique et de la culture, il préside le groupe chargé de procéder au contrôle annuel des finances et du fonctionnement du CIP. En 2022, la priorité a été accordée, dans ce groupe, aux travaux préparatoires en vue de la validation des comptes par le Grand Conseil bernois.

Délégation du Conseil-exécutif pour les affaires jurassiennes

En 2022, les principaux sujets qui ont été discutés au sein de la Délégation du Conseil-exécutif pour les affaires jurassiennes (DAJ) dans laquelle le président de la COFRA représente la Direction de l'instruction publique et de la culture, ont concerné le transfert de Moutier dans le canton du Jura ainsi que le projet Avenir Berne romande. L'INC, par la culture et la formation, est particulièrement impliquée dans les questions interjurassiennes.



ACCES	Accompagnement, conseil, consultation pour les enseignantes, les enseignants et les établissements scolaires
AP - CIIP	Assemblée plénière de la CIIP
CAF	Conseil des affaires francophones de l'arrondissement de Biel/Bienne
CDIP	Conférence suisse des directeurs cantonaux de l'instruction publique
CIIP	Conférence intercantonale de l'instruction publique de Suisse romande et du Tessin
CIP	Centre interrégional de perfectionnement à Tramelan
CJB	Conseil du Jura bernois
COFRA	Conférence de coordination francophone, Direction de l'instruction publique et de la culture
DAJ	Délégation du Conseil-exécutif pour les affaires jurassiennes
EJC	Ecole à journée continue
HE-Arc	Haute école spécialisée Neuchâtel Berne Jura
HEP-BEJUNE	Haute école pédagogique Berne-Jura-Neuchâtel
HES-SO	Haute école spécialisée de Suisse occidentale
INC	Direction de l'instruction publique et de la culture du canton de Berne
OC	Office de la culture (Berne)
OECO	Office de l'école obligatoire et du conseil
OENS	Office de l'enseignement supérieur
OIC	Office des immeubles et des constructions
OMP	Office des écoles moyennes et de la formation professionnelle
OP	Centres d'orientation professionnelle
SEfFB	Syndicat des enseignantes et enseignants francophones de Formation Berne
SEFRI	Secrétariat d'Etat à la Formation, à la Recherche et à l'Innovation
SPE	Service psychologique pour enfants et adolescents

	Pierre-Etienne Zürcher, président Secrétaire général adjoint de langue française Direction de l'instruction publique et de la culture du canton de Berne Sulgeneckstrasse 70 / 3005 Berne	Conférence de coordination francophone CO- FRA Chemin des Lovières 13 2720 Tramelan Tél. 031 633 84 37 e-mail : pierre-etienne.zuercher@be.ch
	Mélanie Cornu Zürcher Déléguée aux affaires francophones et bilingues de l'Office de la culture (OC) et Délégué du Conseil du Jura bernois à la culture Sulgeneckstrasse 70 / 3005 Berne	Tél. 031 633 85 88 e-mail : melanie.cornuzuercher@be.ch
	Stève Blaesi Chef de section francophone à l'Office de l'école obligatoire et du conseil (OECO) Suppléant du Chef d'office Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 57 e-mail : steve.blaesi@be.ch
	Serge Büttiker Inspecteur scolaire Inspection scolaire de langue française du 18 ^e arrondissement Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 55 e-mail : serge.buettiker@be.ch
	Florent Cosandey Chef de la section francophone à l'Office des écoles moyennes et de la formation professionnelle (OMP) Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 43 e-mail : florent.cosandey@be.ch
	Loïc Lang Chef de la section francophone à l'Office de l'enseignement supérieur (OENS) Sulgeneckstrasse 70 / 3005 Berne	Tél. 031 636 7142 e-mail : loic.lang@be.ch
	Richard Garraux Inspecteur scolaire Inspection scolaire de langue française du 17 ^e arrondissement Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 56 e-mail : richard.garraux@be.ch
	Werner Riesen, jusqu'à août 2022 Collaborateur scientifique au Secrétariat général Statistiques scolaires, accompagnement d'Evaluations attri- buées à des tiers et Coordination Intercantonale (SECI) Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 36 e-mail : werner.riesen@be.ch
	Adriano Cattaneo Directeur de l'orientation professionnelle de la région Berne francophone Bremgartenstrasse 37 3012 Berne	Tél. 031 635 38 75 e-mail : adriano.cattaneo@be.ch
	Mireille Broquet Secrétaire de la COFRA et du centre ACCES Chemin des Lovières 13 / 2720 Tramelan	Tél. 031 636 16 33 e-mail : mireille.broquet@be.ch
	Mario Battaglia (membre invité), jusqu'à juin 2022 Chef de la section des écoles moyennes à l'Office des écoles moyennes et de la formation professionnelle (OMP) Rue de la Caserne 27, 3000 Berne 22	Tél. 031 633 87 92 e-mail : mario.battaglia@be.ch
	Renato Kuonen (membre invité), dès juillet 2022 Chef de la section des écoles moyennes Office des écoles moyennes et de la formation professionnelle (OMP) 27 rue de la caserne, 3000 Berne 22	Tél. 031 633 57 54 e-mail : renato.kuonen@be.ch
	Emmanuel Schwab (membre invité) Chef du Service psychologique pour enfants et adolescents de Bienne / Jura bernois Rue du Contrôle 20, 2502 Bienne	Tél. 031 636 16 95 e-mail : emmanuel.schwab@be.ch

STRUCTURES ASSURANT LE PARTENARIAT ENTRE LA COFRA ET LES DEUX CONSEILS CAF ET CJB

Le partenariat de la COFRA avec le Conseil des affaires francophones de l'arrondissement de Biel/Bienne (CAF) et le Conseil du Jura bernois (CJB) est mis en œuvre à travers la participation des représentants de la Direction de l'instruction publique et de culture dans les différentes structures de coordination.

Durant l'année 2022, les membres de la COFRA ont pris part aux réunions suivantes :

Séances des Conseils

Christine Häsler accompagnée d'un ou plusieurs membres de la COFRA en fonction de l'ordre du jour.

Séances mensuelles avec les SG CAF et CJB

Pierre-Etienne Zürcher

Séances délégations CAF et CJB

Cette structure permet à des délégués du CAF et du CJB d'aborder avec le président de la COFRA les thématiques traitées dans la CIIP, dans la HE-Arc, la HES-SO et la HEP-BEJUNE.

Séances culture CAF

Commission culture CC CAF : Mélanie Cornu et Pierre-Etienne Zürcher

Séances culture CJB

Commission culture CC CJB : Mélanie Cornu et Pierre-Etienne Zürcher

Séances formation CAF

Commission formation, santé-social CoForS CAF : Pierre-Etienne Zürcher, ou d'autres membres COFRA en fonction de l'ordre du jour.

Séances instruction publique CJB

Commission instruction publique INS CJB : Pierre-Etienne Zürcher, ou d'autres membres COFRA en fonction de l'ordre du jour.

Séances communes CoForS CAF-INS CJB

Membres des commissions INS CJB et CoForS CAF : Pierre-Etienne Zürcher, ou d'autres membres COFRA en fonction de l'ordre du jour. Les ordres du jour sont discutés dans les séances du président avec les secrétaires générales CAF et CJB et élaborés conjointement avec la COFRA.

REPRÉSENTATION BERNOISE DANS LES STRUCTURES ROMANDES

Dans les différentes conférences et commissions romandes, la représentation du canton de Berne est assurée par des délégué.e.s qui sont, pour la plupart, membres de la COFRA.

Durant l'année 2022, le canton de Berne était représenté dans les structures suivantes :

Assemblée plénière de la CIIP : Christine Häsler et Pierre-Etienne Zürcher

Conférence des secrétaires généraux de la CIIP (CSG) : Pierre-Etienne Zürcher

Conférence suisse des directeurs de l'orientation professionnelle, universitaire et de carrière (CDOPU) : Adriano Cattaneo (présidence : Daniel Reumiller)

Conférences de chefs de service :

Conférence latine de l'école obligatoire (CLEO) : Stève Blaesi

Conférence latine du post-obligatoire (CLPO) : - formation professionnelle - Florent Cosandey
- formation générale secondaire II - Renato Kuonen
(dès août 2022)

Conférence latine de la pédagogie spécialisée (CLPS) : Andréa Fuchs et Michel Horn

Conférence latine de l'orientation (CLOR) : Adriano Cattaneo

Conférence latine de la formation des enseignant.e.s et des cadres (CLFE) : Pierre-Etienne Zürcher et Stève Blaesi

Conférence romande des chefs de service et délégués aux affaires culturelles (CDAC) : Mélanie Cornu

Commissions permanentes :

Commission de gestion de la CIIP (COGEST) : Pierre-Etienne Zürcher (présidence)

Commission consultative des partenaires CIIP (COPAR) : Josy Stolz

Commission pédagogique (COPED) : Virgil Brügger et Werner Riesen (jusqu'à août 2022)

Commission des ressources didactiques numériques (CORES) : Christian Rossé

Commission pour l'Éducation numérique (CONUM) : Pierre-Etienne Zürcher

Commission romande d'évaluation des moyens d'enseignement de la formation professionnelle (CREME) : Claude Arrigo

Commission langues et échanges (COLANG) : Philippe Herter

Commission de coordination de la recherche en éducation (CODICRE) : Werner Riesen (jusqu'à août 2022)

Commissions de coordination :

Commission d'évaluation et d'épreuves communes (COMEPRO) : Werner Riesen (jusqu'à août 2022)

Commission de coordination et de surveillance du mandat de formation des directeurs et directrices d'institutions de formation (COFORDIF) : Stève Blaes (présidence)

Commission « formation en qualification des adultes » de la CLPO (CFQA) : Florent Cosandey (présidence)

Commission « conventions intercantionales et lieux de formation » de la CLPO (CAI) : Emilie Oberling